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NOTA PRINCIPALES 
 
DQ: DENUNCIAN REDES DE CIBER ACOSO SEXUAL 
Contabilizan hasta 10 grupos dedicados al intercambio de imágenes privadas en el estado. (DQ, principal) 
 
N: ¡AGUAS CON LAS AGUAS! 
Imparable sobre explotación de agua subterránea, se extrae el doble de la recarga anual. (N, principal) 
 
AM: QUERÉTARO, EL FAVORITO EN TURISMO DE ROMANCE 
Airbnb hizo un listado de los destinos más solicitados para pasar este fin de semana festivo. (AM, principal) 
 
EUQ: DISMINUYEN 64% LOS CASOS ACTIVOS DE COVID EN EL ESTADO 
El pasado 26 de enero se registró el pico más alto, con 9 mil 606 enfermos: Secretaría de Salud federal. (EUQ, 
principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
MAURICIO VILA ASUME COMO NUEVO TITULAR DE GOAN; KURI SE INTEGRA OFICIALMENTE 
El gobernador del estado, Mauricio Kuri, asistió a la Reunión Plenaria de la GOAN, en la que oficialmente, junto 
a la gobernadora de Chihuahua, María Eugenia Campos, se le integró al organismo. De la misma forma, se llevó 
a cabo el cambio en la presidencia, siendo el gobernador de Yucatán, Mauricio Vila, el nuevo titular. (DQ, N) 
 
CONAGUA AVALA PROYECTO ACUEDUCTO III; TRAERÍA AGUA DESDE TZIBANZÁ 
El gobernador del estado, Mauricio Kuri, confirmó que la federación ya aprobó los permisos para el Acueducto 
III, esto luego de la reunión que sostuvo con Adán Augusto López, secretario de Gobernación federal, quien le 
habría comentado que se habló con la Dirección General de la Conagua para avanzar con el proyecto. Kuri 
mencionó que el agua podría extraerse desde la presa de Tzibanzá y debido a ello podrían el acueducto 
cerrarse 150 pozos de agua de la zona metropolitana, lo que permitirá recargar los mantos acuíferos. Se prevé 
que el proyecto pueda estar listo antes de 2024. (AM) 
  
QUERÉTARO E HIDALGO SE DISPUTAN EL AGUA 
Una disputa legal por el agua está a punto de comenzar entre los estados de Hidalgo y Querétaro, pues el 
mismo día en que el gobernador queretano Mauricio Kuri anunció de agua en la presa Tzibanzá de Zimapán, 
Hidalgo para el Acueducto III, la diputada hidalguense María Lozano Moreno acusó un presunto 
aprovechamiento inequitativo del acuífero El Infiernillo. (DQ) 
  
DISMINUYEN 64% LOS CASOS ACTIVOS DE COVID EN EL ESTADO 
En poco más de una quincena cayó 64% el número de casos activos de Covid-19 en Querétaro, reporta la 
Secretaría de Salud federal (Ssa). De acuerdo con la dependencia, el pasado 26 de enero se registró el pico más 
alto durante la pandemia en el número de casos activos del virus, fecha en la que alcanzaron 9 mil 606. A partir 
de la fecha señalada los reportes de la Ssa muestran un descenso todos los días en el número de queretanos 
que tienen el virus activo. (EUQ) 
  
MARTINA PÉREZ PREVÉ FIN DE LA CUARTA OLA DEL CORONAVIRUS 
La cuarta ola de contagios está cerca de finalizar de acuerdo con la duración de las anteriores, en la que los 
picos duraron de seis a ocho semanas: Querétaro se encuentra en la sexta semana donde se ha notado una 
disminución de casos positivos, indicó Martina Pérez, secretaria de Salud. (EUQ) 
  
MÁS DE SIETE MIL CONTAGIOS EN SECTOR SALUD, 330 ESTÁN ACTIVOS 
Desde el inicio de la pandemia en el sector Salud público y privado se han registrado 7 mil 470 contagios de 
Covid-19, de los cuales actualmente están vigentes 330 casos, personas que cumplen con su aislamiento para 
evitar la propagación del virus. El responsable Estatal del reglamento Sanitario Internacional, José Hernández 
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Puga compartió que no solo se trata de médicos y enfermeras, sino también laboratoristas, dentistas y 
administrativos. (N) 
  
AUSENTISMO POR CONTAGIOS DE COVID EN EL SECTOR SALUD HA DISMINUIDO: SESEQ 
La titular de la SESEQ, Martina Pérez, aseguró que el ausentismo en el sector salud ha disminuido en las 
últimas semanas. Esto porque hace unas semanas el sindicato de salud denunció que había falta de médicos 
debido a los contagios generados por el Covid-19. Y es que, durante la cuarta ola de contagios, al menos el 30% 
del personal del Hospital COVID ha tenido COVID-19. En ese sentido, destacó que, a pesar de las afectaciones, 
los servicios sanitarios no se dejaron de prestar en todos los hospitales. (ADN) 
 
ESPAÑA PRINCIPAL INVERSOR EXTRANJERO 
En los primeros nueve meses del 2021, España desbancó a Estados Unidos y se posicionó como el mayor 
emisor de inversión extranjera directa hacia Querétaro, refiere la Secretaría de Economía (SE). En ese lapso la 
inversión española fue de 147.4 millones de dólares, es decir, 24.7% de los 595.5 millones de dólares que el 
estado captó de inversión extranjera. (EUQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
   
DESCONGELARÁN LEY DE PROTECCIÓN A PERIODISTAS 
A mediados de año el grupo parlamentario del PAN comenzará los trabajos para retomar la propuesta de una 
Ley de Protección de Periodistas en el estado de Querétaro, anunció el diputado local Antonio Zapata. El 
legislador comentó que la iniciativa se consensuará con todos los actores involucrados, como periodistas, 
directores y dueños de los medios de comunicación, con el objetivo de “no legislar desde las rodillas”. (DQ) 
 

MUNICIPIOS 
 
BALEAN A HOMBRE DURANTE RIÑA EN EL PUEBLITO, CORREGIDORA 
Un hombre de aproximadamente 35 años resultó lesionado de un balazo en una pierna luego de qué discutió 
con otro sujeto durante un altercado, esto cuando caminaban sobre la avenida Ribera del Río, a la altura de El 
Pueblito, en el municipio de Corregidora. (DQ) 
  
RECORRE LUIS NAVA INSTALACIONES DE LA UAQ EN JURIQUILLA 
El alcalde de Querétaro, Luis Nava, visitó este sábado las instalaciones de la facultad de Ciencias Naturales de 
la UAQ, Campus Juriquilla. Fue la misma facultad quien reveló el encuentro, en el que estuvo acompañado de 
la rectora, Teresa García. (Q) 
  
EL PUENTE OLVIDADO 
Saldarriaga es una antigua colonia en el municipio de El Marqués, este es atravesado, primero, por una 
carretera donde se encuentra su calle principal y después por unas vías de tren que dividen a la comunidad 
en dos. Los habitantes que deben cruzar las vías y que no cuentan con vehículo tienen que ir a la avenida 
principal o al pie de la carretera para tomar el autobús. La solución para este caso fue la instalación de un 
puente que desde hace más de 25 años solo se ha repintado, pero no ha sido modernizado y sus escaleras 
dejan ver el paso de los años. (AM) 
  
SAN JUAN ES LUGAR DE SITIOS ARQUEOLÓGICOS 
San Juan del Río cuenta actualmente con 70 sitios arqueológicos entre estos, dos pirámides, así como pinturas 
rupestres que se han ubicado en cuevas y zonas rocosas, eso gran parte localizada a las orillas del río San Juan, 
que recorre varias comunidades de esta localidad, pero desafortunadamente ninguno de estos puntos se ha 
abierto al turismo o al público en general. (DQ, ESSJR) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
COMIENZAN REFUERZOS A PERSONAS DE 40 A 49 
Las personas de 40 a 49 años podrán acudir toda la siguiente semana por su dosis de refuerzo (AstraZeneca). 
Los municipios con convocatoria para este sector son Amealco, Arroyo Seco, Tequisquiapan, Corregidora y 
Huimilpan. Para estos dos últimos, la sede será en el estadio Corregidora. Para la capital, aún no conforman la 
convocatoria. (N, AM) 
  
ASISTEN A PERSONAL DE SALUD CONTRA ESTRÉS  
Silvia Rivera, secretaria general del SNTSS Sección 32, dio a conocer que de manera permanente se brinda 
apoyo contra el estrés y agotamiento al personal de salud, a fin de reducir las afectaciones ocasionadas por la 
emergencia sanitaria entre los integrantes de este sector. Por tal motivo, a través del CESAM, se ha brindado 
asistencia psicológica.  (ESSJR) 
  
CONFÍA CANACO EN LOGRAR RECUPERACIÓN EN 2022 
Pese a la caída en la productividad que reportó el sector terciario durante el primer mes del año, el presidente 
de la Canaco en Querétaro, Fabián Camacho señaló que se espera que el 2022 sea un año de recuperación, 
pues se proyecta alcanzar los índices registrados previo a la pandemia. (N) 
                                                                                                                                                     
REFORMA ELÉCTRICA PODRÍA GENERAR RETRACCIÓN DE INVERSIONES: ENRIQUE QUEZADA 
Aunque en el estado de Querétaro el desarrollo de nuevos parques o plantas industriales ha incluido 
inversiones constantes en infraestructura para la generación y cogeneración de energías limpias, el avance de 
la iniciativa de Reforma Eléctrica presentada por la federación podría generar una retracción en estas 
inversiones, lo que generaría un impacto negativo para la entidad. De acuerdo con el presidente del Consejo 
Nacional de Index en Querétaro, Enrique Quezada, estas posibles afectaciones en los planes de conversión 
hacia el consumo de energías limpias de las industrias e inversiones en la generación de energía, podría 
representar un riesgo de carencia de electricidad para la actividad industrial. (N) 
     
UGRQ SE PREPARA PARA LA SEQUÍA 
Para enfrentar la temporada de estiaje de 022, la UGRQ se prepara para disminuir los estragos de la falta de 
lluvia, que se prevé se prolongue hasta finales de abril. El presidente de la UGRQ, Alejandro Ugalde, compartió 
que, durante el último trimestre de 2021, el sector ganadero se sostuvo con los “remanentes “de los pastos 
que dejó la temporada de lluvia de 2021, que en la entidad se extendió hasta octubre; sin embargo, especificó 
que el primer trimestre de este año representa un reto para los ganaderos, sobre todo para los pequeños 
productores pues se terminan los pastos y el alimento se encarece. (N) 
  
PORCICULTORES QUERETANOS, EN EL TOP 10 NACIONAL 
Heriberto Hernández, presidente de la Organización de Porcicultores Mexicanos (Opormex), compartió que el 
estado de Querétaro se mantiene entre el sitio 9 y 10 a nivel nacional en producción de carne de cerdo; sin 
embargo, urgió a los productores locales a que le den un valor agregado a su producción. Cárdenas explicó que 
el sector porcicultor del estado tiene una gran productividad pese a la alta sequía y alza de insumos y sigue 
creciendo en su producción. (AM) 
  
ACUEDUCTO II QUEDÓ CHICO A QUERÉTARO 
El 17 de febrero de 2011 se inauguró el Acueducto II en el estado de Querétaro, considerado como uno de los 
proyectos hidráulicos más modernos de Latinoamérica. A casi 11 años de su puesta en marcha, habitantes de 
varias comunidades aún carecen del vital líquido, pues desde su puesta en marcha se planteó alcanzar a una 
población de más de 900 mil personas. Sin embargo, la entidad del Bajío tiene, desde 2021, dos millones 368 
mil 467 habitantes, de acuerdo con datos del INEGI. (DQ) 
  
¡AGUAS CON LAS AGUAS! 
No existe volumen disponible para otorgar nuevas concesiones de pozos, el acuífero del Valle de Querétaro—
que comprende los municipios de la capital, Corregidora y El Marqués —está sobreexplotado y anualmente se 
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extrae para uso agrícola, industrial y doméstico el doble del agua subterránea que se recarga de forma natural. 
La Subdirección General Técnica, de la Conagua, advierte que cada año el Volumen de Extracción de Aguas 
Subterráneas (VEAS) es de 129.724840 hectómetros cúbicos (hm3) por año, en comparación con la Recarga 
Media Anual (R) que es de 70.0 hm³. (N) 
 
AVANZAN PREPARATIVOS PARA CUARTO INFORME DE LA RECTORA DE LA UAQ 
Luego de que en el 2021 las condiciones por la pandemia impidieron la asistencia de invitados al tercer 
informe de la rectora de la UAQ, Teresa García; este 2022 se prevé que un aforo específico -entre los que 
podrían encontrarse algunos funcionarios- presencien el cuarto informe de actividades de la académica. En 
este sentido, la académica compartió que el número de invitados se determinará con base en las condiciones 
que se presenten en la entidad; sin embargo, recordó que la sede del informe será el campus universitario 
ubicado en el municipio de Tequisquiapan, por lo que, al ser un espacio abierto se espera poder contar con 
250 a 300 invitados. (N) 
  
PREVIENEN LOS RIESGOS DE SALUD MENTAL DENTRO DEL TRABAJO 
La Facultad de Psicología de la UAQ llevó a cabo, vía virtual, la ceremonia de clausura del Diplomado en 
Factores de Riesgo Psicosocial en el Trabajo: Identificación, Análisis y Prevención, del cual se graduó la tercera 
generación. (DQ) 
  
JAVIER RASCADO PÉREZ TOMA POSESIÓN AL FRENTE DE LA DDDH QUERÉTARO 
Lograr un fortalecimiento institucional a través de la Protección y Defensa de los Derechos Humanos; 
garantizar la vigilancia y monitoreo con la Instrumentación, Seguimiento y Evaluación de las autoridades 
responsables y vincularse con la sociedad con una Difusión de los Derechos Humanos que tenga por objeto 
empoderar a todas las personas para reconocer, gozar y ejercer sus derechos humanos, son las líneas 
estratégicas que delimitarán el trabajo de la DDHQ en el periodo 2022-2027, afirmó el ombudsperson, Javier 
Rascado, quien a partir de las 0:00 hrs. de este sábado 12 de febrero tomó posesión del cargo. (ADN) 
  
DENUNCIAS REDES DE CIBER ACOSO SEXUAL 
En Querétaro las redes de exhibición de contenido sexual privado han proliferado a través de grupos de 
Telegram y la red social Reddit; sin embargo, los vacíos legales han impedido a las víctimas acceso a la justicia. 
Al menos se han contabilizado diez grupos en Telegram, en los que cada uno tiene más de 100 integrantes; 
además de cientos de carpetas con nombres de mujeres e incluso clasificadas por instituciones educativas del 
estado, y en las que hay menores de edad. (DQ) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CONTRALUZ “MENSAJE DEL 5 DE FEBRERO” 
Por Carlos Jiménez 
Transita México hoy, como gran parte del mundo, por una encrucijada histórica que reclama, sobre todo, 
serenidad y reflexión si se quiere elegir el horizonte de la justicia y el humanismo integral. Por ello el mensaje 
del titular del Poder Ejecutivo estatal Mauricio Kuri el pasado 5 de febrero con motivo del aniversario 105 de 
nuestra Constitución Política ha de tomarse muy en serio. Es urgente, convocó Kuri, unir a México, así como 
curar al país de la desconfianza, de la violencia, del egoísmo, de la enfermedad teniendo como centro el 
cumplimiento de la ley. No le falta razón México está hoy dividido. El discurso maniqueo y descalificador ha 
permeado lamentablemente, en aras de fines ideológicos que lejos de representar los anhelos populares, 
cercenan la bondad del diálogo abierto, del acuerdo honrado, de la condenada sustancial. Y ciertamente, como 
dijo Mauricio Kuri, México tiene todo -cultura, recursos, ubicación geográfica, extensión, demografía, para ser 
un lugar en donde el hombre, la familia, la sociedad toda pueda desarrollarse a plenitud y avanzar en justicia, 
seguridad y paz. Pero para lograrlo, es vital que todos estemos dispuestos a asumir con seriedad compromisos, 
cumplir la ley y respetar la Constitución. En el 105 Aniversario de la Promulgación de nuestra Carta Magna 
convocó a renacer el espíritu de unidad en el que se inspiró nuestra Constitución, y su inquebrantable vocación 
por la reconciliación. Instigar mediante la violencia verbal no es el camino pues esta necesariamente degenera 
en la violencia bruta. Aludía Kuri seguramente a los grandes espacios perdidos en nuestra historia de libertad, 
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por los enfrentamientos internos, como ocurrió los primeros 30 años de independencia, hasta el advenimiento 
del presidente Benito Juárez y después, ya en el siglo pasado, por la Revolución cuyos anhelos recogió 
precisamente la Constitución de 1917. El Constituyente previó la reformabilidad de la Constitución de acuerdo 
con los tiempos y circunstancias, sin dejar de lado, lo esencial: orden legal, división de poderes, garantías 
individuales, derechos sociales, e instituciones garantes del buen gobierno. Sintetizó Mauricio Kuri: el 
Constituyente buscó "Igualdad con libertad, educación de calidad que genere conocimiento, salud para tener 
una vida plena y productiva. Federalismo y división de poderes, genuina equidad de género, y, sobre todo 
exhortó- hagamos realidad su más caro sueño: justicia para todas y todos". Reconoció comedidamente en su 
mensaje a la institución presidencial al definir que hoy México tiene un presidente que posee una profunda 
visión social; pero aunado a ello, expuso, se requiere de la unidad para hacer frente a un país rezagado y 
adolorido que necesita de manera urgente atención y ayuda. Guardados los protocolos de seguridad por la 
pandemia que no ha cedido, la ceremonia en el semipoblado icónico Teatro reunió nuevamente a la República 
con representantes de los tres poderes y la asistencia de 15 gobernadores. Ante ellos el presidente de la 
República Andrés Manuel López Obrador afirmó que las constituciones son fruto de los procesos de cambio, 
de transformación, y recordó que, en Querétaro, se estableció que México fuera un país libre, independiente y 
soberano. Confesó que al inicio de su gobierno se pensó en crear una nueva constitución: sin embargo, se 
prefirió reformar la Constitución de 1917, buscando equilibrios y conciliación Marcó tres puntos: fortalecer la 
industria eléctrica; reforma electoral, y marco legal para que la Guardia Nacional dependa de la Secretaría de 
la Defensa Nacional. El ministro Arturo Fernando Zaldívar Lelo de Larrea, presidente de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación, señaló que se debe mirar hacia el futuro, con el compromiso firme de saldar las deudas y 
hacer realidad en la vida de las personas la visión constitucional de Justicia e igualdad. Los presidentes del 
Senado y de la Cámara de Diputados, senadora Olga Sánchez Cordero Dávila, y diputado Sergio Carlos 
Gutiérrez destacaron la vigencia de la Constitución, su dinamismo, y la importancia de luchar para que 
garantice el cumplimiento de sus preceptos por parte del poder público y de las y los ciudadanos. En definitiva, 
todos los oradores apostaron por el respeto a la ley y la importancia de generar cotidianamente los espacios 
necesarios para alcanzar en unidad, la paz y justicia para todos. IDEOLOGÍAS. En la actual encrucijada no está 
de más recordar que hace poco más de 30 años -el 10 de noviembre de 1989- ciudadanos alemanes del este y 
del oeste derribaron el Muro de Berlín, estructura material símbolo de intolerancia, cuya caída marcó el fin de 
la llamada Guerra Fría. Todo lo anterior viene al caso porque hay quienes, aparte del PT y el PRD, consideran 
a Morena en el bando del Foro de Sao Paulo. Pero dados los resultados y experiencias en Venezuela, Nicaragua, 
Bolivia, Ecuador y Perú, observadores desestiman que sea el rumbo que tome dicho Movimiento, además de 
que sus problemas internos y externos se multiplican ante los graves retos y omisiones en materia de 
seguridad, salud, economía, empleo, inversiones, política internacional y desgaste social. Ante este panorama 
difuso, confuso, maniqueo y de poco aliento, el discurso de Mauricio Kuri, gobernador de Querétaro, seguirá 
dando lugar a reflexiones, a toma de posiciones y ojalá a cambios de rumbo en favor de la unidad, el trabajo, 
la paz y la justicia. Nada más. (DQ) 
  
BAJO RESERVA 
Abogado de la universidad torpedea relación con Supauaq. La relación entre la autoridad universitaria y el 
SUPAUAQ sigue presentando todos los días grietas. El culpable de ello, nos dicen, es el abogado general de la 
UAQ, Gonzalo Martínez. Este funcionario, nos cuentan, se niega a emitir un documento como parte patronal 
en el que se reconoce un convenio de ahorro que se acordó en 2019, previo a la pandemia. Esta organización 
sindical que preside Ricardo Chaparro dice que ese convenio no reconocido por Martínez es en beneficio de 
más de mil docentes universitarios. Orihuela cerca del equipo de Claudia Sheinbaum. En Morena ya se 
empiezan a ver las definiciones de cara a la carrera por el 2024. Uno de los queretanos que ya se le vio cerca 
del equipo de la jefa de gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum, es el diputado local queretano 
Christian Orihuela. El legislador, nos comentan, acompañó la semana pasada al secretario de Gobierno 
capitalino, Martí Batres, en la CDMX al acto conmemorativo número 105 de la promulgación de la Constitución 
Política de 1917. El diputado Christian Orihuela, nos dicen, además de ganar terreno en las simpatías con 
Claudia Sheinbaum, quien, a decir de la mayoría de los columnistas y analistas, es la favorita del inquilino de 
Palacio Nacional, Andrés Manuel López Obrador, también tiene buena interlocución con el gobierno panista 
de Mauricio Kuri y con la bancada del PAN en el congreso local. (EUQ 2) 
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EL ALFIL NEGRO 
Aguas. Conagua advierte que los acuíferos de Querétaro están sobreexplotados y no habrá concesiones para 
pozos. La UGRQ, se prepara para la sequía, lo que no para, es la producción de refrescos… ¿Será que andan con 
los vareros? (N) 
 

 FUENTES  
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AM: AM QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PI: PODER INFORMATIVO 
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO EU: EL UNIVERSAL Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 
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